

Mātaio, Matthieu 20/1-23

Tāpati, Dimanche 24/09/2023

Òrometua, Pasteur Tihiri Lucas

Se souvenir de son Baptême !

La parabole des ouvriers de la dernière heure s'éclaire par l'annonce de la Croix et de la Résurrection du Christ, mais aussi par un « oubli » de la part de Matthieu !

Comparons très rapidement le récit de Marc et celui de Matthieu concernant la réponse de Jésus à la « Demande » porteuse du « Désir de la mère des fils de Zébédée » :

Marc 10/38-40

Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que, moi, je bois, ou recevoir le baptême que, moi, je reçois? 39 Ils

lui dirent: Nous le pouvons. Jésus leur répondit: La coupe que, moi, je bois, vous la boirez, et vous recevrez le baptême que je reçois;
 40 mais pour ce qui est de s'asseoir à ma droite ou à ma gauche, ce n'est pas à moi de le donner; les places sont à ceux pour qui elles ont été préparées.

Matthieu 20/21-23

Jésus répondit: Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que, moi, je vais boire? — Nous le pouvons, dirent-ils. 23 Il leur répondit: Ma coupe, vous la boirez, mais pour ce qui est de s'asseoir à ma droite et à ma gauche, ce n'est pas à moi de le donner; les places sont à ceux pour qui elles ont été préparées par mon Père.

Le « Maître » va mourir : il lui faut, se disent

certains comme la mère des fils de Zébédée donc non pas « 1 remplaçant », mais « 2 remplaçants » tels Moïse et Aaron pour guider le Peuple de Dieu !

Seulement, Matthieu, dans notre délimitation du texte, ne mentionne pas le « Baptême », mais rajoute librement par rapport à la Source Commune de l'époque, la « Source Q », le « Père » !

En revanche, Marc respecte à la lettre la « Source Q », le « Père » n'est donc pas un oubli !

L'oubli du « Baptême », encore une fois dans notre passage, lu à partir de la Foi Évangélique, mais aussi des Sciences Humaines est un langage qui dit la Vérité du Désir. D'ailleurs, l'Évangile de Jean 14 nous le rappelle : « Nul ne parvient au Père si ce n'est par le Christ », c'est-à-dire par le Christ Crucifié et Ressuscité qui fonde l'Alliance

Éternelle à partir du Baptême vécu dans la Foi Évangélique ! Cf. aussi Paul en Romains 6 !

Ainsi s'éclaire le « denier » de notre parabole, « denier » qui nous renvoie à notre Baptême dont témoigne notre Foi Évangélique !

Il ne s'agit pas ici de psychanalyser Matthieu, ce qui n'aurait aucun sens ! Mais de partager une lecture psycho-anthropologique et théologique d'un texte qui rejoint peu ou prou l'Inconscient de notre Désir, et dès lors de notre foi aujourd'hui !

Il arrive parfois lorsque notre Sauveur et Seigneur nous rencontre dans la Foi Évangélique, que nous soyons dans l'oubli de notre Baptême !

Matthieu 28/16-20 nous révèle un Matthieu dont la Foi Évangélique a été renouvelée par le

Christ Crucifié et Ressuscité !

I te Fatu ā tātou mā ta na Parauamaità !

*Que le Seigneur nous accompagne dans sa
Bénédiction !*